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Commune de SAINT PARGOIRE – 34230

AVIS D’ENQUETE PUBLIQUE UNIQUE
Elaboration du Plan Local d’Urbanisme (PLU)

Périmètre Délimité des Abords de l’église (PDA)

Par arrêté n°2023-76 en date du 21 août 2023, le Maire de Saint Pargoire a ouvert une enquête publique unique relative au projet
d’élaboration du Plan Local d’Urbanisme (PLU) de la commune de Saint Pargoire et au projet de Périmètre Délimité des Abords
(PDA) de l’église de Saint Pargoire.

L’enquête publique se déroulera du mardi 12 septembre 2023 à 9h00 au vendredi 13 octobre 2023 à 17h00, soit 32 jours
consécutifs.
Cette enquête se déroule en amont de l’approbation par délibération, du PLU et du PDA. Elle a pour objet de permettre au public
de s’exprimer sur ces deux projets. 
Le projet d’élaboration du PLU de la commune de Saint Pargoire a fait l’objet d’une évaluation environnementale disponible dans le
dossier d’enquête.

Monsieur Gilles ROBICHON a été désigné en qualité de commissaire enquêteur par le Président du Tribunal Administratif  de
Montpellier. 

Le siège de l’enquête publique sera : Mairie de Saint Pargoire place de l’Hôtel de ville 34230 Saint Pargoire

Pendant toute la durée de l’enquête, le dossier d’enquête publique unique complet sera consultable selon les modalités suivantes :

- A l’accueil de la Mairie, place de l’Hôtel de ville à Saint Pargoire, du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 
17h00 sur support papier et sur un poste informatique dédié.

- Sur le site internet de la ville : www.ville-saintpargoire.com

Pendant toute la durée de l’enquête publique, du 12 septembre au 13 octobre 2023, le public pourra consigner ses observations et
propositions à l’attention du Commissaire Enquêteur : 

o Sur le registre papier à feuillets non-mobiles, côtés et paraphés par le commissaire enquêteur, du lundi au 

vendredi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00, en Mairie, place de l’Hôtel de ville à Saint Pargoire.

o Par voie postale, à l’adresse suivante : Monsieur le Commissaire enquêteur Mairie, place de l’Hôtel  de ville

34230 Saint Pargoire 

o Par voie électronique à l’adresse suivante : enquete.plu.pda@ville-saintpargoire.com

Le Commissaire Enquêteur se tiendra à la disposition du public lors de permanences, dans les locaux de la Mairie de Saint 
Pargoire : 

o Mardi 12 septembre 2023 de 16h00 à 19h00 

o Mercredi 27 septembre 2023 de 9h00 à 13h00

o Vendredi 13 octobre 2023 de 14h00 à 17h00 

Pendant toute la durée de l’enquête, les observations et propositions du public transmises par voie postale, voie électronique et les
observations écrites reçues par le commissaire enquêteur seront annexés au registre d’enquête et consultables à l’accueil de la
mairie aux horaires indiquées ci-dessus. 

Toute information sur ce dossier pourra être demandée auprès de Monsieur le Maire de Saint Pargoire par l’intermédiaire du
secrétariat général. Toute personne pourra également, sur sa demande et à ses frais, obtenir communication du dossier d’enquête
publique auprès de la Mairie à l’adresse suivante : Mairie de Saint Pargoire Place de l’Hôtel de ville 34230 Saint Pargoire.

A la fin de l’enquête publique, le rapport et les conclusions du commissaire enquêteur seront tenus à la disposition du public à la
mairie un mois après la date de clôture de l’enquête pour une durée d’un an, du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à
17h00. Les  informations  relatives  à  l’enquête  publique  pourront  être  consultées  sur  le  site  Internet  de  la  ville:  www.ville-
saintpargoire.com. 
Après l’enquête publique, le projet de PLU et de PDA, éventuellement modifiés, seront approuvés par délibération du conseil
municipal.

Le Maire
Jean Luc DARMANIN

http://www.ville-saintpargoire.com/
http://www.ville-saintpargoire.com/
http://www.ville-saintpargoire.com/
mailto:enquete.plu.pda@ville-saintpargoire.com
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ENQUETE PUBLIQUE UNIQUE
Décision N° E23000067/34 

en date du 14 Juin 2023, complétée le 5 Juillet 2023

Commune de Saint Pargoire 
Elaboration du Plan Local d'Urbanisme (PLU) 

et Périmètre Délimité des Abords (PDA)

Gilles Robichon, commissaire enquêteur
Saint Pargoire, Le 23 Octobre 2023
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Procès-verbal de fin d'enquête
Synthèse des observations 

et questions au maître d'ouvrage



Le procès-verbal de clôture a pour objet de transmettre au maître d'ouvrage les
questions qui résultent des observations et suggestions du public, afin d'obtenir des
éclaircissements ou des engagements qui seront portés au rapport final et participeront à 
l'avis motivé du commissaire enquêteur.
Ce PV est remis au responsable du projet à l'occasion d'une réunion qui doit avoir lieu 
dans les huit jours qui suivent la clôture de l'enquête. Celui-ci dispose de 15 jours pour y 
répondre

1-1 Objet:
Cette enquête publique unique a pour objet l'élaboration du PLU de la commune de 

Saint Pargoire et le nouveau PDA de son église classée.
Le but de l'enquête publique est d'informer le public de la nature du projet, de ses 
objectifs, du contexte dans lequel le projet a été élaboré, en permettant aux personnes qui 
le souhaitent de faire leurs observations ou suggestions.
1-2 Désignation du Commissaire enquêteur 

Conformément à l'article R123-5 du Code de l'environnement, Monsieur le Maire a 
fait parvenir le 12 Juin 2023 à Monsieur le Président du Tribunal administratif de 
Montpellier, une demande de désignation d'un commissaire enquêteur chargé de conduire 
cette enquête.
Le 14/06/2023, Mme Lison Rigaud, magistrate déléguée, désigne par décision
N° E23000067/34 Monsieur Gilles ROBICHON. Cette décision est complétée à la 
demande de la commune, en date du 5 juillet 2023 et transforme l'enquête en enquête 
unique PLU et PDA.
1-3 Organisation de l'enquête
a) Autorité Organisatrice et maître d'ouvrage: Mairie de Saint Pargoire
b) Information du Public:

*Site internet de la Mairie: www.ville-saintpargoire.com
*Annonces légales: "Midi-Libre" (25/08/23) et "Hérault Juridique et 

économique"(daté du 17 et 24/08/23), puis rappels dans les huit premiers jours de 
l'enquête ("Hérault Juridique et économique" du 14/09/23 et "Midi-libre" du 15/09/23

*Affichage règlementaire de l'Avis aux quatre entrées de ville
*Affichage règlementaire sur les panneaux de la mairie de St Pargoire.

c) Consultation du dossier:
*A l'accueil de la mairie aux heures d'ouverture au public
*Sur le site internet de la Mairie: " www.ville-saintpargoire.com"
*Pendant les permanences du commissaire enquêteur
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1- RAPPELS

ENQUETE PUBLIQUE UNIQUE RELATIVE A L'ELABORATION DU PLU
DE LA COMMUNE DE SAINT PARGOIRE ET DU PERIMETRE DELIMITE

DES ABORDS DE SON EGLISE



d) Remarques et suggestions:
*Sur le registre papier disponible aux heures d'ouverture au public à l'accueil de la 

mairie.
*Par correspondance à l'attention du commissaire enquêteur en Mairie  
*Sur l'adresse mail dédiée suivante :
enquete.plu.pda@ville-saintpargoire.com
*Sur rendez vous avec le commissaire enquêteur pris auprès de l'accueil de la mairie

 
 Conformément à l'arrêté du maire N°2023-76 en date du 21/09/2023, l'enquête a 
débuté le Mardi 12 septembre 2023 à 9h et a été close le vendredi 13 octobre à 17h, soit 32
jours consécutifs.

Trois permanences ont été organisées
*le mardi 12 Septembre de 16h à 19h
*le mercredi 27 septembre de 9h à 13h
*le vendredi 13 octobre de 14h à 17h

L'affluence a été nombreuse et patiente. L'enquête s'est déroulée dans de bonnes 
conditions, l'information et la participation du public ont été conformes à la 
règlementation.

Conformément à l'article L153-40 du Code de l'Urbanisme,  les Personnes Publiques
associées (PPA) ont été sollicitées pour avis sur le projet de PLU dès les jours qui ont suivi
la délibération arrêtant le dossier.

N'ont pas répondu à cette demande: La DREAL, l'ARS, la DDCS, la DDPP, le CNPF, La 
Region, Hérault Transport, la Chambre départementale d'agriculture, la CCI, la Chambre 
des métiers et de l'artisanat, le SDIS, l'INAO, le CRPF, FDI Habitat, les Scot riverains 
(3M, Grand Pic St Loup, Biterrois, Bassin de Thau), et Hérault Habitat. 

L'ensemble des avis reçus sont favorables, certains étant assortis de réserves ou 
d'observations.

Ces avis étant arrivés en mairie, pour la plupart à la fin du mois de juillet, et leur 
contenu étant parfois un peu technique pour un public large, il m'a paru cohérent et plus 
abordable d'ajouter au dossier, en "pièces complémentaires", un mémoire en réponse de la 
commune.Un document de travail m'a été communiqué le 8/09/23.
Celui-ci confirme la prise en compte des observations faites à la collectivité, et les 
réponses qu'elle s'engage à leur apporter.
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2- AVIS DES PERSONNES PUBLICS ASSOCIEES (PPA)

mailto:pda@ville-saintpargoire.com


2-1 La Direction des Affaires culturelles 
L'UDAP a rendu un avis favorable sous réserve de modifications au "règlement" relatives
aux volets et menuiseries, aux installations solaires et photovoltaiques, à la suppression 
des modèles d'intégration des climatiseurs dans les façades, des teintes blanches dans le 
nuancier de la zone UA. Pour ce qui est de l'observation relative aux toits terrasse (page 
30) la commune dit ne pas être favorable à des règles plus précises et par là, rebarbatives.
Concernant la "protection d'éléments remarquables", la commune s'engage à ajouter une 
liste des parcelles concernées, et d'y ajouter les murets de pierre sèche du secteur 
Montplaisir.

Je note la prise en compte par la commune de l'ensemble des réserves ou 
recommandations dans son mémoire en réponse et des modifications qui seront 
apportées à la présentation du projet.

2-2 La Direction Départementale des Territoires et de la Mer (DDTM)
La DDTM a émis un avis favorable et fait plusieurs réserves et recommandations par la 
voie d'un courrier signé par  M.Le sous-prefet  de Beziers et sous-prefet de Lodève par 
interim, M.Pierre Castoldi en date du 13juillet. Il y mentionne "les efforts réalisés en 2023
par la commune et note que les observations formulées lors des réunions avec mes 
services trouvent majoritairement leur traduction dans le projet de PLU. Ce projet tel qu'il
a été arrêté apparait globalement de qualité. Les objectifs de croissance demographiques 
sont cohérents avec le positionnement de la commune dans son armature territoriale, le 
projet urbain est qualitatif avec des protections paysagères, patrimoniales et écologiques"

Je note la prise en compte par la commune de l'ensemble des reserves ou 
recommandations dans son mémoire en réponse et des modifications qui seront 
apportées à la présentation du projet. .

2-3 Le département de l'Hérault
Le département de l'hérault a donné un avis favorable et fait quelques observations.
Elles concernent: 
*La consommation d'espace agricole sur le secteur Montplaisir, dent creuse à ce jour non 
cultivée, et par conséquent préféré à d'autres sites exploités en viticulture.
*La dynamique démographique: Le mode de calcul du nombre d'habitants prévus sur la 
période 2018/2030 (différence de 38 habitants) 
*La Gestion Globale de l'eau et l'intégration du SAGE Thau Ingril dans le projet puisqu'il 
est présent sur une partie de la commune, (plus mention de l'actualisation du SAGE 
Hérault en cours), l'etat quantitatif fragile de la ressource (PGRE).
*Les risques inondations
*Les zones humides et leur fragilité
*Les espaces naturels et le classement de la zone N en L151-23 du Code de l'Urbanisme.
*Les espaces boisés et leur non classement en EBC
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Je note la prise en compte par la commune de l'ensemble des reserves ou 
recommandations  dans son mémoire en réponse et des modifications qui seront 
apportées à la présentation du projet. .
 
2-4 La Communauté de Communes Vallée de l'Hérault (CCVH)

La CCVH a délibéré lors de sa réunion du 10 Juillet 2023, et emis un avis 
favorable à l'unanimité des suffrages exprimés assorti de remarques relatives :
 *au respect du taux de mixité sociale prévu au PLH,  soit 30% du nombre de logements 
dans les zones couvertes par les OAP et 30% dans les autres  dès que l'opération est 
supérieur à 4 logements.
*à la vigilance à apporter aux energies renouvelables (nombreuses espèces menacées sur 
St Pargoire) 
*mentions à préciser dans le règlement du PLU pour faciliter l'instruction des autorisations
d'urbanisme. 

Je note la prise en compte par la commune de l'ensemble de ces reserves ou 
recommandations dans son mémoire en réponse et des modifications qui seront 
apportées à la présentation du projet.

2-5 SCoT Pays Coeur d'Hérault
Les élus du bureau du ScoT ont donné un avis favorable à l'avis technique qui leur a 

été proposé sur le projet de PLU de St Pargoire.Ils ont apprécié "la qualité d'un document 
comportant de nombreux points positifs en faveur d'un urbanisme maîtrisé et de qualité".
Quelques remarques ont été portées sur:
*Le PADD qui pourrait être complété sur les équipements de proximité, la végétalisation 
et désimpermeabilisation, la trame noire, les logements innovants, le developpement du 
pastoralisme et la gestion du risque incendie
*Les OAP et les recommandations architecturales et paysagères, et la mixité fonctionnelle 
des opérations.
*Des éléments manquent en terme de demographie, de nombre de logements et de 
consommation d'espace sur la période 2018 à 2023.

Je note la prise en compte par la commune de l'ensemble de ces remarques 
dans son mémoire en réponse et des modifications qui seront apportées à la 
présentation du projet.

2-6 Commission Départementale de la preservation des espaces naturels, agricoles et 
forestiers (CDPENAF)

La CDPENAF a émis un avis favorable au projet de PLU de la commune de St-
Pargoire lors de sa réunion du 13 Juin 2023.
Deux éléments ont été retenus: 
*la consommation de terres agricoles est relativement faible (7,5ha dont plus de la moitié 
au coeur du village)
*Les extensions de logements en zones A et N limitées et proportionnées par un double 
encadrement et qui ne devraient pas nuire au paysage et à l'environnement. 
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2-7 Mission Régionale d'Autorité Environnementale
Soumis à évaluation environnementale, le projet de PLU doit recueillir l'avis de la 

MRAe. Celui-ci a été reçu en mairie le 10/08/2023 soit plus de trois mois après la saisine 
en date du 25/04/23.

Malgré cette réception "hors délais",  considérant qu'il convenait de prendre en 
compte l'ensemble des points de vue, il a fait l'objet d'un "mémoire en réponse" élaboré 
par le bureau d'étude Biotope qui a été ajouté aux autres avis des PPA, en "Pièces 
complémentaires", dans le dossier présenté à l'enquête publique. 

Je note la prise en compte par la commune de l'ensemble de ces remarques 
dans son mémoire en réponse et des modifications qui seront apportées à la 
présentation du projet.

 

L'ensemble des remarques et suggestions de cette enquête unique n'a quasiment 
concerné que le PLU et plus particulièrement les modifications apportées au zonage entre 
les prédédents projets présentés à la population entre 2018 et 2021 et celui arrêté en 
conseil municipal du 18 avril 2023 et relatif à la présente enquête publique. 
Les personnes qui se sont exprimées lors de l'enquête ont fait valoir à l'unanimité leur 
désaccord avec ces réductions de surfaces à urbaniser.

Une seule remarque de riverain du projet d'aménagement de la dent creuse 1AU 
(Montplaisir/Nexity) évoque le PDA par sa crainte de voir altérer la vue du centre ancien 
et de son église depuis le lotissent Montplaisir et l'EPAHD, par les constructions qui 
doivent y être réalisées. (Obs par mail N°12 de Mme Vidal).

Si la prise en compte  de l'évolution du cadre législatif et règlementaire (ALUR et 
CLIRE) semble comprise bien que ne faisant pas l'unanimité, le rôle des plans supra-
communaux (et en particulier le Scot) semble peu acceptée. Les habitants paraissent 
surpris quand on leur explique la contribution récente de l'ensemble des élus du territoire à
l'élaboration du Scot, et les incidences de solidarité territoriale qui en découlent et 
contraignent l'élaboration de ce PLU.
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3- SYNTHESE DES OBSERVATIONS DU PUBLIC



Aucune personne n'a émis un avis favorable au projet de PLU et de PDA
 

Les observations, qui dans leur ensemble sont des manifestations 
d'incompréhensions ou d'insatisfaction, peuvent donc être classées de la façon suivante:

1) Parcelles non constructibles (habitation), dont certaines "dents creuses" situées 
au coeur de lotissements ou de "hameaux" existants

2) Riverains de la zone 1AU
3) Parcelles non constructibles pour les agriculteurs et plus particulièrement les 

jeunes qui ont entrepris de constituer progressivement une nouvelle exploitation 
en regroupant progressivement des terres à partir de parcelles familiales

4) Projets en cours d'élaboration avec la commune qui ne sont, à priori, pas pris en 
compte par le zonage actuel (Surface commerciale, Photovoltaique et Eolien, 
guinguette,...)

5) Difficulté à comprendre l'organisation du plan des déplacements qui accompagne
ces projets d'urbanisation et "Espaces réservés"

6) Crainte persistante du risque d'inondations par ruissellements en l'absence d'un 
schéma clair présentant l'existant et son amélioration

7) Absence de dispositions particulières pour les personnes à mobilité réduite 
(PMR) 

8) Incompréhension sur les "espaces écologiques protégés" et les critères de 
classement

9) Urbanisation Zone "Avenues"

3-1 Parcelles non constructibles (habitation)

Ces parcelles  non constructibles dans le zonage 2023 sont localisées en grande partie 

a) sur l'entrée de ville route de Plaissan: 

Obs N°10 de M. Fabien Martin et Mme Regaldo (AL1010 à AL1016), terrains partagés 
avec son frère agriculteur, dont ils ont fait le bornage et pour lesquels ils ont élaboré les 
plans de leurs maisons au vu du projet de PLU présenté en 2021. Ne comprennent pas 
cette modification.
Obs N°20 de Mme Constant, conseillère municipale et ancien maire, ne comprend pas 
pourquoi le projet de PLU arrêté ne comprend plus que trois entrées de ville. La route de 
Plaissan où elle habite a disparu dans le projet présenté à l'enquête publique. Celle-ci 
devait en outre, dans un ancien projet, être raccordée à une voie de contournement nord 
qui aurait soulagée les habitants du centre ville. Compte tenu des modifications 
importantes et contraignantes apportées au zonage et au règlement depuis les précédents 
projets, elle confirme la position qu'elle a prise en conseil municipal du 18 avril 2023. Elle
dit regretter qu'il n'y ait pas eu de présentation en réunion publique du projet de PLU pour 
une meilleure compréhension et concertation avec la population .
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b) sur les terrains situés au sud de la ZAE Carles existante: 

Obs N°7 Eric Briet et Daryl Ramadier. (BD241 et BD242).Ils pensaient que l'extension de
la ZAE était prévue vers le sud et non le long de la route départementale. Ne comprennent 
pas la raison de ce changement qui met en cause leur projet d'activité sur ces parcelles.
Obs N°13 M.Claude Valette (BD441 et BD442) A obtenu en mai 2023 un certificat 
d'urbanisme avec retour favorable. Ne comprend pas pourquoi ces parcelles qui sont 
situées au sud de la ZAE existante ne sont pas constructibles.
(Entretien téléphonique avec le CE à la suite de son Mail N°1)
Obs N°21 Mme Odile Soulier (BD222 et BD243). Ne comprend pas le choix d'extension 
de la ZAE le long de la route Départementale. Ses deux parcelles sont limitrophes au sud 
de la zone existante. 
Mail N°19 M.Marcel Placidi (BD236 et 239). Ne comprend pas pourquoi ses parcelles 
dont lui avait dit qu'elles deviendraient constructibles ne le sont pas, d'autant qu'autour se 
sont construites depuis quatre ans plusieurs maisons.

c) sur de petites dents creuses ou en bordure de zones urbanisées:

Obs N°1 de M.Bertrand (AL535) qui a acquis, préparé et viabilisé un terrain de 3419m2 
situé sur le Lotissement Val d'Or entre 2000 et 2008, aujourd'hui entièrement entouré de 
parcelles urbanisées, et à ce jour inconstructible (Voir Mail N°1)
Obs N°9 de Mme Di Gravio (AI30) Elle avait prévu le découpage de cette parcelle pour 
un partage entre ses enfants. Ne comprend pas pourquoi, accessible par un chemin, et 
limitrophe d'une zone Ub elle n'est pas constructible.
Obs N°11 de M.Ramondenc pour lui et son épouse (AI354/AI355 et AI356).Ne 
comprennent pas pourquoi, accessibles par le chemin de St Pargoire ayant récemment fait 
l'objet de travaux,  elles ne sont pas constructibles. 
Obs N°19 de Mme et M.Lassalvy Ne comprennent pas pourquoi leurs parcelles ne sont 
plus constructibles (Projets PLU précedents), les premières (AI24 et AE215) étant 
accessibles par le chemin de Puilacher,les autres étant limitrophes d'une zone UB et 
desservies par l'espace reservé N°7 (AL402 et AL403).
Obs N°29 de Mme Guiraudou (BD175) est venue au nom de sa fille qui ne comprend pas 
pourquoi son terrain limitrophe de la zone UB n'est pas constructible, d'autant que 
l'aménagement de l'emplacement réservé N°5 vient jusqu'en limite de sa parcelle.
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Remarque du Commissaire enquêteur:

Toutes ces observations relatives aux modifications du zonage sont à priori le résultat
d'un manque de concertation ou d'information avec la population. Je remarque 
toutefois que toutes les personnes rencontrées  m'ont dit leur surprise d'autant plus 
grande que de nombreuses promesses auraient été faites depuis longtemps aux uns et 
aux autres, concernant en particulier, les "dents creuses" au coeur de l'urbanisation 
existante, et l'extension de la ZAE.  A cela s'ajoute une réalité à ce jour parfois bien 
différente des plans présentés puisque de nombreuses maisons se sont construites 
récemment (Cimetiere/Sud ZAE),. 

Qu'en est-il exactement ? Et l'état de fait à ce jour n'implique-t-il pas quelques 
modifications du zonage?



3-2 Riverains de la zone 1AU Secteur Montplaisir/Nexity

Obs N°3 Mme Le Merrer Derouet (AB1221 et AB510). Ne comprend pas pourquoi elle a 
eut l'autorisation récente d'ouvrir un portail sur la parcelle AB1224, sous compromis ou 
déja acquise par Nexity, si le projet de cet aménageur ne prévoit pas une voie qui desserve 
ce portail. Souhaite que la possibilité d'accès en voiture soit prévue, par exemple en créant 
une voie partagée à vitesse lente. (Voir Mail N°2)
Obs N°4 Mme et M.Pons Dreuilhe (AB1103 et AB1104). S'inquiètent de voir réduit les 
possibilité de construire sur leur parcelle classée partiellement en "Espace écologique 
protégé". Pour ce qui est de la cohabitation avec le projet Nexity, sont déjà en relation avec
l'aménageur pour déplacer leur portail, et avoir un accès direct sur la zone de 
stationnement prévue à cet endroit.
Obs N°5 Mme et M. Deglume Chidaine (AB1223) Voisins de Mme Le Merrer Derouet ont
eux aussi, avec l'autorisation du Maire, construit un portail qui accède sur la parcelle 
AB1224, sous compromis ou déja acquise par Nexity, Ils souhaitent que la possibilité 
d'accès en voiture soit prévue, par exemple en créant une voie partagée à vitesse lente.  
Obs N°15 Mme Renée Vidal (AB957). S'inquiéte de l'impact des constructions en projet 
autour de sa parcelle. Elle a d'ailleurs déjà intenté un recours par rapport à un lotissement 
mitoyen dont apparemment les permis de construire sont à ce jour systèmatiquement 
refusés. Si certaines sont "hors périmètre de l'enquête", le projet Nexity Montplaisir et la 
parcelle AB958 l'inquiète au regard du respect du périmètre Délimité des Abords.
(Voir Mail N°12)
Obs N° 28 Mme et M.Badenas (voisins de Mme Renée Vidal), sont venus pour leur fils 
dont la parcelle (AB1152) domine le projet Nexity. Ils auraient aimé en savoir un peu plus 
sur les aménagements à venir. Ils s'inquiètent en outre des projets de petits lotissements qui
les entourent. 
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Remarque et questions du commissaire enquêteur:

Dans l'ensemble les riverains du projet de la zone 1AU (Nexity) ne sont pas opposés 
au projet, mais leurs inquiétudes supposent apparement une information régulière au 
fil de son élaboration. Qu'est-il prévu?

Concernant les autorisations d'ouvrir des portails sur une parcelle privée devenue 
aujourd'hui propriété de l'amenageur, et compte tenu des difficultés de circulation et 
de stationnement sur la rue de la Trésorerie, est-il impensable que ces accès 
deviennent pratiquables en voiture même si ce doit être à titre exceptionnel au regard 
de la securité des voies douces prévues en frange du projet. 

Enfin, d'autres projets de petits lotissements se sont manifestés en amont. Ils ont 
apparement jusqu'à ce jour donner lieu à des refus de permis de construire. Les 
propriétaires riverains s'interrogent sur la cohérence d'ensemble, et sur la hauteur des
bâtiments à venir.



3-3 Parcelles non constructibles (Activités agricoles)

a) sur l'entrée de ville route de Plaissan: 
Obs N°14 de M.Kevin Martin et Mme Emilie Veziac (AL 2012 et AL2015) 
 qui depuis 2016 agrandit son exploitation passée de 2ha à 22,5ha, range ses materiels en 
différents endroits de la commune, habite un lotissement situé en centre ville peu 
compatible avec son activité agricole, et se voit aujourd'hui  dans l'impossibilité de 
construire son habitation et son hangar sur des parcelles aujourd'hui en zone A.
(Voir dossier mail N°7)

b) sur le secteur proche du cimetiere:
Obs N°17 M.Vincent Bonnafé (BD250 et BD251) Jeune viticulteur exploite 17ha en son 
nom et aura bientot la charge des 38ha de l'exploitation familiale. Ses parcelles sont 
limitrophes d'une zone UB et aujourd'hui le chemin d'accès est bordé de constructions 
récentes. Esperait pouvoir y construire son hangar et son habitation.(Voir Mail N°8)

c) sur le "Hameau de Bourdet":
Obs N°26 de Mme et M.DUPY pour leur fils Frédéric qui est récent entrepreneur en 
travaux agricoles.(Dupyterragri). Il voudrait installer son activité sur les terres familiales, 
l'urgence étant actuellement de pouvoir mettre ces outils à l'abri des intempéries, du vol et 
des désagréments pour le paysage. Il voudrait pouvoir construire un hangar, puis sa maison
d'habitation.

d) au sud de la ZAE:
Obs N°31 Mme Christine Albinet (BD284 et 285) Aurait aimé pouvoir aider son fils 
viticulteur à construire son hangar sur une de ces parcelles classées en zone A, 

e) à l'ouest du territoire communal:
Mail N°22 M.Jacques Gazagnes est propriétaire de parcelles situées sur "camp fiseaux" et 
sur"la cure". On trouve sur ce site, enchevetrées, des parcelles classées N avec d'autres 
classées A. Il souhaiterait que certaines soient classées en A afin de les remettre en culture 
(oliviers).
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Remarque et questions du commissaire enqueteur:

L'ensemble de ces remarques montre une attractivité du territoire pour de jeunes 
agriculteurs et viticulteurs, pour la plupart nés à St Pargoire. Créer une exploitation 
nouvelle dans certains cas, et avant une eventuelle reprise de l'exploitation familiale, 
parait compliqué, alors que l'objectif 2. du PADD est de"garantir le maintien et le 
développement des activités agricoles, première ressource économique du village"

Un assouplissement du règlement d'urbanisme très contraignant sur ce point ne peut-
il être envisagé, dans le cas de la création d'une exploitation?



3-4 Partenariats ou projets en cours d'étude avec la commune

a) Projet Nexity
Obs N°12 M.Romain Bancal, directeur régional, a transmis par mail quelques 
observations qui complètent  la présentation du projet faite lors d'un échange avec le 
commissaire enquêteur le 19/09. 
Celles-ci paraissent en partie consécutives à l'évolution récente du projet de la commune 
avec un nouveau bailleur social dans le cadre de l'habitat inclusif proche de l'epahd et de la
future unité alzeihmer. (Elles concernent le mode de calcul des hauteurs de bâtiments, 
l'emplacement des aires de stationnement, des ouvrages hydrauliques, de la largeur des 
voiries d'accès à la dent creuse, et au respect de la trame verte). 
(Voir Mail N°15 ).

 
b) Le projet de surface commerciale 
Obs N°27 J'ai reçu en permanence M.Jacques Balossier, Expert de Justice en evaluation 
foncière et immobilière. Il représente M.J.Rosset (EURL Lanat) qui, outre la 
proposition d'accompagner la collectivité dans son projet d'urbanisation du secteur 
"avenues", avait déjà exprimé par mail (Obs N°11 recu par mail) le projet de surface 
commerciale avec vente de carburant qu'il entretient depuis longtemps avec la commune. 
Il pensait pouvoir le réaliser sur un terrain en entrée de ville qui lui appartient dans 
l'extension 1AUE (AY11), le règlement du PLU prévoyant dans son article1 (destination 
des constructions et utilisation du sol) l'autorisation en terme de commerce et activités de 
services de "l'artisanat et commerce de détail".

Cette demande a été confortée par un échange téléphonique que j'ai eu avec M.Antoine 
Barbieux, responsable du developpement foncier du groupe U Proximité France. 
Celui-ci a ensuite confirmer par un mail l'engagement de son groupement coopératif dans 
un projet entretenu avec la commune depuis longtemps afin de répondre aux besoins des 
habitants de St Pargoire, tout en contribuant à minimiser leurs déplacements vers les 
centres commerciaux plus éloignés.Il souhaiterait donc que le PLU tienne compte de ce 
projet.(Voir Mail N°18 ).

c) Les projets photovoltaique et eolien (EnR)

Obs N°16 M.Bastien Butscher, Société Voltalia (Parcelles proches du champ 
photovoltaique existant et exploité par EDF). Voltalia travaille avec la commune de Saint 
Pargoire depuis plusieurs années sur un projet d'extension du parc existant. Plusieurs 
délibérations du conseil municipal confirme cette collaboration et donne en 2021 à cette 
société une exclusivité sur le territoire communal et autorise les études de faisabilité et 
préfaisabilité nécessaires à la réalisation d'un projet mitoyen. Il demande pourquoi ce 
projet n'est pas inclus dans le zonage arrêté au PLU présenté à l'enquête publique.
(Voir mail N°14)
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MAIL N° 9  M.Benjamin Lallier (responsable du developpement eolien sud de la société 
JP Energie Environnement). Il se dit surpris par le PADD, le zonage et le règlement du 
PLU mis à l'enquête publique. En s'appuyant sur ces documents qui leur avait été remis en 
2021 il dit avoir mis en oeuvre l'étude d'un projet eolien en concertation avec M.Le Maire. 
Une réunion avec les propriétaires riverains concernés avait été organisée a cette époque. 
L'implantation en début d'année d'un mât de mesure pour evaluer le niveau des vents et 
l'activité des chauve souris marque,dit-il, la mise en oeuvre d'autres études techniques 
relevant du cadre règlementaire de l'étude d'impact environnementale. Les zones 
consacrées au developpement des energies renouvelables ont disparu. Pourquoi? Il 
demande donc que les terrains envisagés ne soient pas classés en zone N. 

Mail N°20 M.Cazalis (Domaine de Fondouce)
M.Thomas Cazalis a fait part "de son étonnement et de son regret" de voir le PLU présenté
à l'enquête publique "fermer la porte de manière aussi definitive au potentiel de 
developpement des ENR sur le territoire de la commune".
Les échanges qu'il a eu avec M.Le Maire et ses voisins propriétaires de parcelles contigues
aux leurs, en 2021, 2022 et Juin 2023, "laissaient comprendre que la commune était 
favorable à ce développement". Sur la base de ses échanges, dit-il, "des engagements avec
la société JP Energie environnement qui explore la faisabilité du projet, ont été pris".
Il demande que soit revu le zonage tel que prévu dans le précédent projet. 

Mail N° 21 M. Jean Charles Bringuier est riverain de la famille Cazalis (Voir Mail N°20 
ci-dessus). Sa SCI du Plan qui représente 120ha situés sur la colline de la Moure. Il dit 
rejoindre la position de son voisin et demande que le projet à l'étude avec la mairie et la 
société JP Energie Environnement soit replacé dans le zonage du PLU comme il l'était 
dans le projet de 2021.

d) La Guinguette du Domaine de Pujol
Obs N°8 M.Garcia  représenté par Mme Faurous (Architecte) et M.Hisbergues (avocat). A 
créé à proximité de son mas agricole une guinguette estivale dont le succès parait 
indéniable. Il a developpé cette affaire (dont l'originalité et la qualité sont exposés dans les 
supports touristiques locaux et sur les réseaux sociaux) avec l'accord tacite de la mairie qui
lui loue une licence d'exploitation. Il a parait-il mis en place de nombreux "Robinet 
Incendie Armé" (R.I.A) sur cette zone boisée exposée aux risques incendie. 
A fait l'objet d'un procès-verbal d'infraction au Code de l'Urbanisme de la part des services
de l'état (DDTM) qui l'a conduit à ne pas ouvrir son établissement cette année. 
Il souhaiterait régulariser sa situation et ne comprend pas pourquoi le projet de PLU ne 
tient pas compte de son établissement.  
(Voir dossier mail N°3)

12



3-5 Déplacements et "emplacements réservés"

Obs N°2 Mme et M.Giot, résidents secondaires (AB1077) auraient aimé une description 
des voies de déplacements doux plus lisible. Ils pensaient que leur parcelle serait traversée 
par un chemin. 
Obs N°6 Mme Gouzin (BD765, BD766 et BD767). Ne comprend pas le tracé de 
cheminement doux qui traverse de façon imprécise ses parcelles. (axe à sécuriser pour les 
mobilités douces" Page 31 du PADD).
Obs N°22 M.Thierry Arcier (Cave particulière 23 avenue de Campagnan). Regrette que la 
recherche de solutions pour desengorger le trafic et sécuriser les déplacements en centre 
ville (piétons entre autres) ne précède pas l'arrivée de nouveaux habitants en zones à 
urbaniser. Pour ce qui est de son jardin (AB84), emplacement reservé N°1 qui doit 
accueillir des stationnements et des espaces verts, il demande pourquoi, celui-ci n'est tout 
simplement pas  classé en "espace ecologique protégé" compte tenu de la continuité de la 
trame verte. 
Obs N°23 M.Thierry Aldebert (ER10).Demande pourquoi l'emplacement réservé N°10 
s'arrête au niveau de la parcelle AC379, et non pas à la limite de la commune (AC355).
Obs N° 29 Mme Guiraudou habite la parcelle AB1068 en zone UB dit se trouver au coeur 
d'un secteur desservi par de futurs aménagements de voirie (ER N°5 et 6) et ne pas 
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Remarque et questions du commissaire enquêteur:

L'ensemble des acteurs de ces projets, bien qu'en contact régulier avec M. le Maire 
m'ont-ils dit, ont manifesté leur surprise de ne pas voir ces projets inscrits dans le 
zonage et le règlement, compte tenu des engagements réciproques pris depuis 3 ans, et 
de la volonté manifeste de la commune de les accompagner. 

*Concernant la zone 1AU, le projet est encore en cours d'elaboration avec le bailleur 
social en particulier, ce qui modifie apparemment potentiellement l'evolution du 
règlement et l'OAP. 

*Concernant les energies renouvelables, L'objectif 4-3-4 du PADD s'intitule "permettre 
la production d'energies renouvelable". Pourquoi les échanges entre la commune, les 
entreprises de la filière, et les propriétaires privés sont oubliés dans le PLU?

*Concernant la surface commerciale, les acteurs du projet auquel  M.Le maire parait 
attaché, se disent près à étudier tout autre site sur la commune. Pourquoi aucune piste 
de  substitution n'est elle imaginée dans le projet de PLU, d'autant que les services de 
l'Etat ont rappelé dans leur "reserves"  l'impossibilité conformément au ScoT de créer 
un commerce en périphérie du Centre ville ?

*Concernant la guinguette du Mas de Pujol, son propriétaire demande à continuer son 
activité, à quelles conditions éventuelles, et sa prise en compte au niveau du zonage et 
du règlement du PLU

Qu'en est-il ? 



comprendre comment ont été imaginés les déplacements sur le secteur.
Obs N°30 M.Nouis, gérant de la société CMSUD située en zone UE derrière les pompiers,
et propriétaires de terrains situés au sud de la ZAE existante pour lesquels il entretient 
différents projets d'aménagement, aurait aimé comprendre, comme Mme Gouzin (Obs N°6
ci-dessus),  le tracé de cheminement doux qui traverse de façon imprécise ses parcelles. 
(axe à sécuriser pour les mobilités douces" Page 31 du PADD), mais aussi d'une manière 
plus générale comment est envisagé le raccordement de ce secteur aujourd'hui urbanisé, 
par exemple par l'emplacement réservé N°5.
Obs N°31 M.L'Heveder habite en centre village. Il décrit une situation quotidienne 
dangereuse au regard du trafic, de l'absence de trottoirs et du croisement quasi impossible 
de certains véhicules. A cela s'ajoute les vibrations, la vue peu attirante du toit des camions
et les chocs ur le balcon du 1er étage. Le projet de contournement est-il abandonné et  
certains véhicules ne pourraient-ils pas se voir interdire la traversée du village ?

3-6 Inondations par ruissellements
Obs N°25 M.Thierry Arcier. Concernant les parcelles AB802 et voisines (zone 1AU). Il 
dit s'interroger sur la réelle sécurisation du vieux village quant aux ruissellements des 
fortes pluies. Les réseaux situés en aval des bassins de rétention qui sont prévus dans le 
projet montplaisir, seront ils suffisement dimensionnés pour faire face aux épisodes 
méditerranéens de plus en plus courants, au dérèglement climatique dans son ensemble?
Obs N°18 M.Bolliet est un élu de la commune.Il s'etonne dans le règlement (point 4), de 
ne pas voir mentionnés les ruissellements dans les "risques et nuisances hors servitudes 
d'utilité publiques" 
Obs N°24 Mme Birouste et M.Bec qui habitent le lotissement "les cambinières" 
s'inquiètent des ruissellements qui viennent des quartiers construits en amont. Ils 
demandent que s'arrête la bétonisation des "Hauts de Miliac", du "Val d'or" et de la ZAE.
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Remarque et questions du commissaire enquêteur:

L'orientation N°5 du PADD "améliorer les déplacements dans la commune" s'appuie 
sur l'amélioration des liaisons entre les quartiers, la sécurisation des carrefours, une 
meilleure offre de stationnement, et le developpement d'un réseau de mobilités 
douces:

Toutes les questions qui m'ont été posées, montre l'intérêt de la population sur ce 
point. L'absence de continuité des projets d'aménagement, l'impossibilité d'imaginer 
réellement un déplacement entre chez soi et le centre ville par exemple et les 
questions qui se posent quand on voit un tracé "provisoire" qui traverse sa parcelle, 
m'ont été exprimées. Il semble donc qu'un intérêt manifeste existe pour un plan de 
circulation multimodal dans la ville.

Concernant le trafic inadapté sur la route départementale en centre village médiéval 
et l'insécurité qui en découle, le contournement, le sens unique, ou la limitation de 
poids des véhicules autorisés, m'ont été évoqués 

Qu'en est-il et pourquoi ces questions sont elles si imprécises dans le dossier présenté
à l'enquête publique?



3-7 Dispositions particulières pour les personnes à mobilité réduite (PMR)

Obs N°18 M.Bolliet est un élu de la commune. Il s'etonne de ne voir dans le PLU aucune 
mention particulière relative aux aménagements à l'intention des personnes à mobilité 
réduite.

3-8 "Espaces Ecologiques protégés"

Obs N°4 Mme et M. Pons Dreuilhe (AB1103 et AB1104) S'inquiétaient de la "zone 
ecologique protégée" d'une partie de leur parcelle et des critères ayant conduit à ce 
classement difficile à comprendre.
Obs N°15 Mme Renée Vidal (AB957).Voulait couper son pin parasol et diviser son terrain
en deux pour répartir sa parcelle entre ses enfants. Ne comprend pas les éléments qui ont 
conduit à ce classement d'autant que, d'une part la totalité de sa parcelle est hachurée sur le
plan (y compris la partie bâtie), et que d'autre part sa parcelle est entourée d'espaces 
remarquables au regard de la trame verte garante de la nature en ville, qui eux échappent à 
cette protection.(Voir mail N°15)
Obs N°21 M.Thierry Arcier (AB84) Pour ce qui est de son jardin, "emplacement reservé 
N°1" qui doit accueillir des stationnements et des espaces verts, il demande pourquoi, 
celui-ci n'est tout simplement pas  classé en "espace ecologique protégé" compte tenu de la
continuité de la trame verte avec les parcelles mitoyennes.
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Remarque et questions du commissaire enqueteur:

Comme pour le point 2-5 ci-dessus relatif aux déplacements, les remarques qui m'ont 
été faites, font part d'un sentiment d'insécurité relatif aux risques d'inondation. La 
création progressive de bassins de retention et les dispositions particulières liées à 
chaque zone rassurent un peu, mais l'élaboration d'un schéma directeur des eaux 
pluviales semblent s'imposer. 

Les capacités de retention des eaux des equipements de gestion des ruissellements 
inquiètent au regard des evenements mediterranéens, d'autant qu'ils récupèrent aussi 
les eaux venant des quartiers situés aux alentours

Qu'en est-il?

Remarque et questions du commissaire enqueteur:

M.Bolliet n'avait pas lu le point 5-3-2 du PADD relatif à l'accès renforcé . 

La continuité des déplacements en centre ville, l'insécurité sur la départementale 
prennant une importance d'autant plus grande pour les personnes à mobilité réduite, il 
souhaite qu'une attention particulière soit portée aux aménagements à venir.



3-9 Urbanisation Secteur "Avenues"
Obs N°20 Mme Constant, conseillère municipale et ancien maire dit ne pas comprendre le
choix d'urbaniser ces parcelles qui devaient dans un précédent zonage être un espace vert 
avec des places de stationnement et un bassin de rétention 
Obs N°22 M.Thierry Arcier qui entretient actuellement une partie des parcelles 
concernées, s'étonne de l'urbanisation du secteur qui était destiné dans les précédents 
projets à la création de stationnements et d'espaces verts.
Mail N°11 M. Paux-Rosset, gérant de l'Eurl Lanat, professionnel de l'immobilier propose 
de collaborer avec la commune pour l'aménagement du secteur "Avenues" dont il est 
propriétaire pour une grande part et en voie de devenir pour la dernière des parcelles.
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Remarque et questions du commissaire enqueteur:

Les remarques faites sur ce point font part d'une incompréhension sur les critères qui 
ont été pris en compte pour arrêter la localisation de ces espaces protégés. 

L'intérêt pour cette présence "renforcée"de la nature en ville, en gelant l'existant,  ne 
parait pas évident à tout le monde compte tenu de l'environnement agricole et naturel 
du village.

La notion de continuité de la trame verte ne semble pas évidente aux personnes 
concernées par ce classement tout comme les incidences qu'elle induit.

Enfin, la partie d'une parcelle qui est bâtie peut-elle être ainsi classée?

Remarque et questions du commissaire enqueteur:

L'évolution du projet de Plu entre 2021 et 2023 est ici encore illustrée. 

La notion d'"espace libre protégé" défini au Scot PLH n'est pas comprise, et peu des 
personnes s'étant exprimé m'ont parlé du bac de retention qui a finalement été installé 
de l'autre coté de la départementale

L'incompréhension de certaines personnes sur le bien fondé de construire à cet endroit 
plutot que d'en faire une aire de stationnement en entrée de ville m'a plusieurs fois été 
évoquée. Certaines petites "dent creuses" ou parcelles limitrophes de secteurs 
récemment urbanisés devenant inconstructibles, il m'a été demandé pourquoi le prorata
de surface de terrain constructible n'y était pas transféré.

Enfin, et conformément à la recommandation des services de l'Etat (DDTM), est-il 
prévu d'inclure les parcelles AL578 et AL579 à ce secteur à urbaniser?



3-10 Servitudes Transport electricité

Mail N°13 Transmission par la société SIGEO d'un courrier de M.Pascal Hespert Chef de 
Pole Concertation Environnement de RTE relatif au passage de deux lignes electriques 
aériennes 63000 volts situées sur la commune (Fouscais/Lavagnac N°1 et 2). Il demande 
que celles-ci soient portées sur la liste des servitudes (I4) et qu'il soit intégré les servitudes 
correspondantes au règlement d'urbanisme (Zone A0). 

3-11 Mail de M. Thomas Domenger à l'attention de M.Le commissaire 
enquêteur, de M.Le maire et des membres du Conseil Municipal,
(Mail en deux parties: Un exposé et des annexes)

M.T.Domenger, DGS de la commune de St Pargoire jusqu'en 2022, attire mon attention 
"sur certains éléments susceptibles de peser gravement sur la légalité du futur PLU; 
notamment l'intégration dans les OAP de parcelles préemptées par la commune au titre 
des "Espaces Naturels Sensibles", et donc par définition inconstructibles". 
Il ajoute m'informer par souci de transparence qu'il "est actuellement en conflit avec la 
commune, néanmoins (mon) initiative ne vise certainement pas à nuire à la commune mais
au contraire à attirer votre attention et celle des élus sur des éléments juridiques, 
techniques et financiers qui n'ont peut être pas été intégrés à leur reflexion".
3-11-1 La parcelle AL441 située au coeur du projet d'urbanisation du secteur 
"avenues".
Lors de mes échanges en permanence et par mail reçus de propriétaires, cette parcelle m'a 
été présentée comme la propriété d'une personne décédée recemment, transmise par 
donation à la Ligue pour le Cancer et en cours d'acquisition par le propriétaire des deux 
parcelles qui l'entourent.
3-11-2 La parcelle BD577 intégrée à la zone UE
Cette parcelle m'a été présentée par M.Nouis, gérant de la société CMSUD comme étant sa
propriété tout comme les parcelles situees à proximité (BD443, BD243 et BD577)
3-11-3 La parcelle AY10 partie sud de l'extension de la ZAE.
Cette parcelle m'a été présentée comme propriété de la commune. Le projet de surface 
commerciale qui y est évoquée n'est à priori pas réalisable au regard du Scot.
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Remarque et questions du commissaire enqueteur:

Il s'agit certainement d'un oubli. 

Les coordonnées des services gestionnaires sont en outre à vérifier pour les servitudes 
I4 et T1 (Transports et energies)



3-11-4 L'OAP Coeur de Ville-Montplaisir
"Si le fait de calquer une OAP sur un projet d'aménagement existant n'est pas illégal, et 
qu'il n'est d'ailleurs pas rare de le faire pour des adaptations de PLU existants, se pose ici
inévitablement la question de la légitimité de la démarche entreprise par la commune, 
d'autant plus qu'il s'agit de son tout premier projet de PLU. Les intérêts privés à court 
terme semblent l'emporter sur les intérêts collectifs à long terme" écrit M.Thomas 
Domenger. 

Conformément à l'arrêté du Maire N°2023-76 en date du 21 Juillet 2023, 
l'enquête publique unique a été close le vendredi 13 Octobre 2023 à 17h15.

                         

Le Commissaire enquêteur
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Remarque et questions du Commissaire enquêteur:

Qu'en est-il de ces préemptions ayant donné lieu à délibérations en conseil municipal? 

Qu'en est-il des emprunts qui auraient été engagés pour l'occasion?

Qu'en est-il de la délibération relative à la création dune surface commerciale sur la 
parcelle AY11 en date du 20/07/21?

Qu'en est-il des propriétés actuelles de ces différentes parcelles?

























Transmission Observations par Mails ou courriers

Page 1 de 8

N° DATE Heure NOM Commune Parcelle Theme OBJET

1 12/09/23 13h52 Belarga

2 14/09/23 10h St Pargoire

3 15/09/23 9h15 St Pargoire AS 142

4 18/09/23 14h33 St Pargoire

5 21/09/23 11h58 St Pargoire Avis Mrae

6 22/09/23 10h32 St Pargoire

Claude 
VALETTE

BD441 et 
BD442

PLU 
Zonage

Demande construction sur ses parcelles BD441 
et BD442. Je me suis entretenu au téléphone 

avec lui à la suite de cet envoi

Mme M.LE 
MERRER 

DEROUET

AB510, 
AB1094, 
AB1221

PLU 
Zonage 
Riverain 

1AU

Habite rue de la trésorerie. Transmet les 
documents relatifs à sa mitoyenneté avec le 

projet Nexity 1AU évoqués avec le commissaire 
enquêteur lors de la permance du 12/09

Mme FAUROUS 
représentant 
M.GARCIA

PLU 
Zonage

Transmission des pièces relatives à la situation 
des parcelles concernées par la guinguette 

saisonnière du Mas de Pujol présentés lors de la 
permanence du 12/09

Mme Linda 
MARNE pour 

Human 
Immobilier

AZ25/AZ
26/AZ27 
ET AZ28

PLU 
Zonage

Demande si les parcelles de son client sont 
constructibles. Je l'ai dirigé vers les services en 

charge de l'urbanisme

M.Romain 
BEHAGE

Observations et questions sur l'avis de la MRAe 
et les réponses faites par la commune. Je me suis 

entretenu avec lui par téléphone

M.Marcel 
PLACIDI

PLU 
Zonage

Est propriétaire sur la commune et se trouve 
retenu à l'étranger.Il voudrait  réponses à ses 

questions sur le zonage du projet mis à l'enquête. 
Demande un rendez vous téléphonique ou une 
visio avec le commissaire enquêteur. Après de 
nombreuses tentatives de le joindre, nous nous 
sommes entretenus par téléphone. Transmettra 

ses questions par mail.

A B C D E F G H

1

2

3

4

5

6

7



Transmission Observations par Mails ou courriers

7 28/09/23 15h30 St Pargoire

8 03/10/23 8h32 St Pargoire

9 03/10/23 10h14 Montpellier EnR

10 04/10/23 10h11 St Pargoire

11 04/10/23 14h23 St Pargoire

M.Kevin 
MARTIN

PLU 
Zonage

Transmission des documents de son projet de 
construction présentés au commissaire enquêteur 

en permanence du 27/09

M.Vincent 
BONNAFE

PLU et 
Zonage 

Agriculture

Transmission des pièces décrivant son projet de 
construction d'une habitation et d'un hangar 
agricole et sa localisation.(évoqué lors de la 

permanence du 27/09)

M.Benjamin 
LALLIER pour la 

société "JP 
Energie 

Environnement"

Fait part de son étonnement de ne pas voir 
évoqué dans le zonage de 2023 la possibilité de 

developper sur le territoire de St Pargoire le 
projet (zone NEO) dont il était question en 2021 
(Garrigues Plaine), d'autant plus étonné qu'il dit 
avoir eu plusieurs échanges avec la municipalité 

dont une réunion avec les propriétaires des 
parcelles voisines. Je me suis entretenu par 

téléphone avec lui le 6/10
M.Marcel Placidi 

voir Obs N°6 
PLU 

Zonage
Transmets ses coordonnées tépélphoniques pour 

être rappelé par le commissaire enquêteur

M.J.ROSSET 
(Eurl Lanat)  
Transmis par 
M.J.Balossier 

expert de justice
PLU 

Zonage

Propose un projet de surface commercialesur 
l'extension de la zone UE avec une station de 

vente de carburant en partenariat avec la 
coopérative System U.J'ai rencontré son conseil 
M.J.Balossier, expert de justice en évaluation 

foncière et immobilière lors de la permanence du 
13/10

A B C D E F G H
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12 05/10/23 20h31 St Pargoire AB957

13 06/10/23 10h01 Marseille

14 06/10/23 13h07 EnR

Mme Renée 
VIDAL

PLU 
Zonage 
Riverain 

1AU

J'ai rencontré Mme Vidal lors de la permanence 
du 27/09. Elle renouvelle par cet envoi sa 

surprise de voir la totalité de la parcelle où se 
trouve sa maison, classée en "espace ecologique 
protégé" et communique les documents photos et 
plans illustrant la situation. Ses futurs projets lui 

paraissant compromis, elle demande s'il s'agit 
d'une erreur, et s'il est prévu des compensations 

financières?

SIGEO pour RTE 

Servitudes 
(Transport 
Electricité)

Transmission d'un courrier de M. Pascal Hespert 
Chef de pole concertation environnement de 
RTE relatif au passage de lignes éléctriques 

aeriennes 63000 volts situées sur la commune. 
Demande intégration au règlement des 
servitudes correspondantes (Zone AO)

M. Bastien 
BUTSCHER 

pour la société 
VOLTALIA

AX188, 
AX101, 
AX102, 
AX108, 
AX109, 
AX111, 
AX199, 
AX201, 
AX210

Surpris de ne pas voir ces parcelles dans un 
zonage Npv correspondant au projet que sa 
société entretient avec la commune depuis 

plusieurs mois (Voir délibération 2021-49-07-19 
du 17 décembre 2021). Demande que soit créée 
cett zone afin de mener à terme le projet de parc 
photovoltaique proche de celui déja en place et 

exploité par EDF

A B C D E F G H
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Transmission Observations par Mails ou courriers

15 10/10/23 18h06 Montpellier 1AU

16 10/10/23 17h07

17 11/10/23 14h45

M.Romain 
BANCAL 
Directeur 

Régional de la 
société NEXITY

PLU 
OAP/Règle

ment/ 
Assainisse

ment

Transmission par M.Anthony Roso. Propriétaire 
de la parcelle AM488 et bénéficiaire de 
compromis sur les parcelles du secteur 

Montplaisir (zone 1Au). Un échange avec le 
commissaire enquêteur a eut lieu lors d'un  

rendez vous le 19/09 enMairie de St Pargoire. Ce 
document illustre et complète les six 

observations formulées (Mode de calcul et 
Hauteurs des constructions, position des aires de 
stationnement, ouvrages hydrauliques, largeur 

des voiries et respect de la trame verte) 

M.Thomas 
DOMENGER

PLU 
Zonage

Propriétaire à St Pargoire et ancien DGS de la 
commune.Il attire l'attention sur "certains 

éléments susceptibles de peser gravement sur la 
légalité du futur PLU; notamment l'intégration 

dans l'OAP de parcelles qui auraient été 
préemptées par la commune au titre des 
"Espaces Naturels Sensibles, et donc par 

définition non constructibles." (Transmission des 
délibérations, plans et photos)

Mme Françoise 
MUTUEL

PLU 
Zonage

A trouvé les modifications opérées entre le 
projet de 2020 et celui de 2023 très importantes 

et contraignantes. Elle dit regretter une 
multiplication des règlementations qui lui 

paraissent de plus en plus restrictives, 
notamment par rapport à l'arrêt de la création de 
lotissements constitués de maison individuelles 

entourées de jardins

A B C D E F G H
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18 12/10/23 15h38

19 12/10/23 20h52 St Pargoire

M.Antoine 
BARBIEUX pour 

le Groupe U 
Proximité France 

Coopérative
Entraygues 

sur la Sorgue
PLU 

Zonage

M.Barbieux est responsable du developpement 
foncier du groupe U Proximité France. Empêché 

de venir au rendez vous convenu en mairie le 
13/10, je me suis entretenu au téléphone  avec lui 
le 12 en fin de journée à la suite de la lecture de 
son mail. Il souhaite que l'extension de la ZAE 

autorise en entrée de ville la création d'une 
surface commercial entre 300 et 400m2 (avec 
vente de  carburants) susceptible de répondre, 

dit-il,  à "l'évasion commerciale quasi totale vers 
Paulhan, Pezenas ou Clermont l'Hérault" et 

demande  "de rendre possible les constructions à 
vocation de commerce de détails en zone UE, tel 

que cela existe déjà en zone 1AUE

M.Marcel 
PLACIDI

BD236 et 
BD 239

PLU 
Zonage

Ne comprend pas pourquoi ses parcelles dont on 
lui aurait dit qu'elles deviendraient un jour 

constructibles dans le cadre de l'extension de la 
ZAE, ne le soit pas dans le projet de PLU mis à 
l'enquête publique. Il dit ne pas le comprendre 
pour avoir de surcroit vu plusieurs parcelles se 

construire autour des siennes depuis 4 ans 
(BD765, 766 et 767 et BD288,291 et 292). Le 

classement de ses parcelles en zone N lui parait 
donc surprenant, "d'autant plus qu'elles ne 

présentent pas de caractèristiques naturelles 
particulières en terme de faune ou de flore, ni de 

qualités esthétiques ou environnementales 
justifiant un tel classement" écrit-il.

A B C D E F G H
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Transmission Observations par Mails ou courriers

20 13/10/23 6h54 St Pargoire EnR

M.Thomas 
CAZALIS  SCI  

Domaine de 
Fondouce

Domaine 
de 

Fondouce  
54ha

La famille de M.Thomas Cazalis est propriétaire 
des parcelles AR3, AR4, AR10, AR11, AS101, 

AX117, AX118, AX122, AX203 sur les 
hauteurs de la colline de La Moure. Réunis avec 

son voisin, M. Jean-Charles Bringuier et le 
M.Maire à plusieurs reprises en 2021, 2022 et 
Juin 2023 dans le cadre d'un projet EnR qui 
serait developpé par la société JP Energie 
Environnement. Ils ne comprennent pas 

pourquoi le secteur concerné est classé en zone 
N,  rendant le projet ainsi irréalisable. Il disent 

être d'autant plus attachés à ce projet qu'il "revêt 
la possibilité de diversifier la mise en valeur de 

leur foncier afin de renforcer l'exploitation 
agricole dont la perennité est de moins en moins 
assurée ..."(changement climatique, inflation et 

conjoncture economique,...)

A B C D E F G H
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21 13/10/23 10h00 St Pargoire 120ha EnR

M.Jean-Charles 
BRINGUIER SCI 

du Plan

M.Jean-Charles Bringuier est riverain de la 
famille Cazalis qui s'est exprimé dans 

l'observation précédente (N°19).Leur "SCI du 
Plan" représente 120ha de parcelles situées sur 

les hauteurs de la colline de la Moure. Il dit 
rejoindre la position de ses voisins et demande 

que le classement de cette zone soit modifié afin 
de permettre d'y developper le projet EnR 

(eolien?) qu'ils travaillent avec la société JP 
Energie Environnement (Voir OBS N°9 ci-

dessus). Il joint à son envoi un mail résumant la 
réunion qu'ils ont eu le 28 novembre 2022 en 
Mairie de St Pargoire avec M.Lallier et M. 

Darmanin, ainsi qu'un document de travail sur le 
PLU et son PADD non daté.(Mariette Fontaine 

architecte/ Magali Heurley Juriste Urbanisme/ et 
Olivier Roques expert Géomètre)

A B C D E F G H
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Transmission Observations par Mails ou courriers

22 13/10/23 16h30 St Pargoire
M. Jacques 

GAZAGNES

Camp 
Fiseaux et 
La Cure

PLU 
Zonage 

Agriculture

M.Gazagnes est propriétaire de parcelles situées 
à l'ouest du territoire communal sur un site où 

s'enchevetrent des parcelles classées en A et N.  
1) Il demande à ce que les parcelles classées en 
N redeviennent des parcelles agricoles afin de 

les remettre en culture (oliviers) (AE139 et 
AE140 sur Camp Fiseaux)                                     

              2) Il souhaite la même chose sur les 
parcelles situées sur "la cure" 

(AK434,AK440,AK4441, AK442, AK439, 
AK445, AK455, AK454, AK453) . 3) D'une 
manière plus générale, il demande pourquoi 

certaines parcelles sont classées en zone N, alors 
qu'en zone A, "elles permettraient d'augmenter 
l'activité agricole, de prévenir les incendies, et 
de contribuer modestement à la lutte contre le 

changement climatique" dit-il

A B C D E F G H

23



OBSERVATIONS PUBLIC
PERMANENCES et REGISTRE PAPIER

Page 1 de 10

N° Date NOM /Prénom Commune Parcelle Thèmes OBJET

1 12/09/23 Mr BERTRAND AL 535

2 12/09/23 M et Mme GIOT AB 1077

3 12/09/23

4 12/09/23

Saint 
Pargoire

PLU et 
Zonage

Lotissement Val d'Or. Parcelle de 3419 m2  achetée il y a plusieurs années 
afin de construire sa résidence de retraite. Depuis, il a viabilisé le terrain 
(2000/2008) comme tous ses voisins qui ont construit, paie ses impots et ne 
comprend pas pourquoi aujourd'hui cette parcelle "dent creuse" devient 
inconstructible. Il a rencontré plusieurs fois le Maire, et déposé un PC en 
2019 qui lui a été refusé par la préfecture (RNU). Souhaiterait que cette 
situation soit régularisée.

Saint 
Pargoire

PLU et 
Réseau 
Viaire

Résidents secondaire. Chemin des rocs dans la cote après les bâtiments 
municipaux. Craignaient à la lecture du plan page 86 du Diagnostic territorial, 
qu'un "espace de rencontre à conforter" ne vienne empieter sur leur parcelle. 
Je les ai rassuré.

Mme LE MERRER 
DEROUET

Saint 
Pargoire

AB 1221 
et AB 510

PLU 
Riverains 

1AU

Propriétaire depuis 38 ans d'une maison d'acces difficile 11 rue de la 
trésorerie (circulade).Dit avoir rencontré le maire plusieurs fois afin d'obtenir 
un accès en voiture sur les terrains de la zone 1AU. Ne comprend pas 
pourquoi elle a recu un "Avis de NON OPPOSITION" (Déclaration préalable 
délivrée par le maire au nom de la commune) qui lui a permis de faire un 
portail et une cloture donnant sur une parcelle ne lui appartenant pas, mais sur 
laquelle serait prévue une voie de circulation pietonnière uniquement. 
Souhaite que cette voie puisse être pratiquable en voiture pour les riverains (3 
maisons concernées) depuis les zones de retournement prévues sur le plan 
d'aménagement prévisionnel de NEXITY. Enverra sa demande par mail avec 
photos et plans.(Voir dossier complet avec plans et photos dans le registre 
des mails reçus en mairie. OBS N°2)

M et Mme PONS 
DREUILHE

Saint 
Pargoire

AB 1103 
et AB 
1104

PLU 
Riverains 

1AU

Souhaitent vérifier la situation exacte de leur parcelle. S'inquiètaient de la 
"zone écologique protégée" à l'aplomb de leur façade (arbre remarquable). 
Sont rassurés. Ont par ailleurs eu des contacts avec Nexity qui souhaiterait 
qu'ils condamnent leur portail actuel (orientation sud/est), et leur propose en 
échange un nouvel accès direct sur la zone de stationnement prévue sur 
l'aménagement du lotissement Montplaisir (orientation Sud/ouest).
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5 12/09/23 AB 1223

6 12/09/23 Mme GOUZIN

7 12/09/23

8 12/09/23 AS 142

9 12/09/23 Mme DI GRAVIO AI 30

Mme et M. 
DEGLUME-
CHIDAINE

Saint 
Pargoire

PLU 
Riverains 

1AU

Voisins de Mme Le Merrer (Observation N°3). Ont eux aussi construit une 
cloture et un portail après "non opposition" du maire au nom de la commune 
bien que cet accès donne sur un terrain privé. Même situation et même souhait 
de voir le chemin pietonnier de frange du lotissement élargi pour laisser 
possible le passage des voitures des riverains.

Saint 
Pargoire

BD765  
BD766 et 

767
PLU et  
Zonage

A vu dans le dossier le tracé d'un possible cheminement "mobilité douce" 
dans le prolongement de l'emplacement réservé N°5 au sud de la ZAE où se 
trouvent ses parcelles et s'en inquiète. Dit avoir rencontré le maire qui lui 
aurait dit de ne pas s'en inquiéter puisque cela n'était qu'un projet.

Eric BRIET  et 
Daryl RAMADIER

Saint 
Pargoire

BD 241 et 
BD 242

PLU et 
Zonage

Ces terrains (400 m2)sont exploités en fermage familial (Vigne). Ils pensaient 
pouvoir y developper une activité qui n'est pas encore determinée. Je leur ai 
expliqué que la seule extension possible de la ZAE était prevue dans la 
continuité de l'existant le long de la départementale. Leur terrain restant à 
usage agricole.

MAS de PUJOL Mr 
GARCIA 

Représenté par 
Mme Faurous et 
M.Hisbergues

Saint 
Pargoire

PLU 
Zonage et 

Agriculture

Représenté par Mme FAUROUS (Architecte conseil) et M. HISBERGUES 
(Avocat), M.GARCIA a créé en 2021 une guinguette à proximité de son mas, 
le Domaine de Pujol où il a planté 40ha d'oliviers qu'il compte faire évoluer 
jusqu'à 120ha, explique-t-il dans sa note de présentation agricole. Ce lieu, 
porté par les documents d'information touristique du Pays entre autres, et qui 
s'est parait-il soumis a ses obligations au regard de l'accueil du public dans ce 
lieu boisé à forts aléas incendies, a semble-t-il rencontré un grand succes 
saisonnier. Il loue d'ailleurs sa Licence à la commune. Souhaiterait régulariser 
cette activité qu'il a cet été 2023 décidé de suspendre et demande à ce que ses 
installations soient portées au PLU.(Voir dossier complet avec plans dans le 
registre des mails reçus en mairie. OBS N°3)

Saint 
Pargoire

PLU et 
Zonage

Elle ne comprend pas que cette parcelle qu'elle a fait découpé en 4 à 
l'attention de ses enfants, sur laquelle elle a placé au centre un cabanon 
pensant que cela pourrait rendre la parcelle constructible, et située contre des 
terrains bâtis ne soit pas constructible dans le projet de PLU présenté. 



OBSERVATIONS PUBLIC
PERMANENCES et REGISTRE PAPIER

Page 3 de 10

10 12/09/23

11 12/09/23 M.RAMONDENC

12 19/09/23 Montpellier 1AU

13 20/09/23 Belarga

M.MARTIN et 
Mme REGALDO

Saint 
Pargoire

AL1010    
     à 

AL1016
PLU et 
Zonage

1)Sont propriétaires de parcelles en entrée de ville le long de la route de 
Plaissan.Ils ont fait procéder au bornage afin de partager avec le frère de 
M.Martin cette parcelle pour y construire deux maisons et ménager une 
servitude d'accès pour l'une des deux. M.Martin s'étonne que ces terrains ne 
soient plus constructibles alors qu'ils l'étaient dans un précedent zonage 
présenté à la population. Souhaiterait qu'il le redeviennent ce qu'ils disent 
avoir déjà expliqué à Monsieur le Maire. 2) Sont aussi propriétaires de 
parcelles à proximité sud de la ZAE dont ils disent être aussi surpris de 
decouvrir un projet d'extension vers l'est le long de la route départementale, 
plutot que vers le sud, leurs terrains ne restant qu'à vocation agricole.

Saint 
Pargoire

AI 
354/AI35
5 et 356

PLU et 
Zonage

Représente aussi son épouse, Mme Marie Danièle Ramondenc. Ces parcelles 
sont situées au nord du stade desservies par un chemin sur lequel il dit avoir 
vu réaliser récemment des travaux de rénovation, et sont actuellement en 
friche. Pensaient qu'elles deviendraient constructibles.    

NEXITY M.Romain 
BANCAL et M. 
Anthony ROSO

PLU 
Règlement / 
OAP et 
pluvial

Rendez vous avait été pris pour présentation du projet "Montplaisir", état 
d'avancement, historique et reflexions divers relatives aux réactions des 
riverains. Les termes de cet échange et les observations de la société Nexity 
sont résumés dans un document envoyé au commissaire enquêteur par mail en 
date du 10/10 (Voir OBS N°15 Mails courriers et mails reçus en mairie)

M.Claude 
VALETTE

BD441 et 
BD 442

PLU et 
Zonage

M.Valette a transmis par mail en date du 12/09 son projet de construction sur 
ses parcelles BD441 et BD442, situées au sud de la ZAE actuelle. Il fait part 
de l'obtention d'un certificat d'urbanisme avec retour favorable des 
concessionnaires (Mai 2023). Je me suis entetenu avec lui par téléphone le 
20/09, et lui ai confirmé le classement de ses terrains en zone A ce qui les 
rend inconstructibles. Il souhaiterait que cette extension de la zone 1AUE le 
long du CD soit modifiée et reportée vers le sud. (Voir Obs Mail N°1)
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14 27/09/23

15 27/09/23 Mme Renée VIDAL AB 957

Mr Kevin MARTIN 
et Mme Emilie 

VEZIAC 
Saint 

Pargoire

AL 1012   
    et   

AL1015

PLU et 
Zonage et 

Agriculture

Viticulteur dont l'exploitation est en progression constante (2ha en 2016/ 
22,5ha en 2020) Il habite actuellement avec sa femme et ses enfants le 
lotissement Le Pré StTthomas à St Pargoire. Son materiel d'exploitation est 
dissiminé en plusieurs sites de la commune. Il n'est pas rare qu'il stationne son 
tracteur devant chez lui. Des voisins témoignent de la dangerosité de ces 
conditions d'organisation qui deviennent difficiles alors que son exploitation 
fonctionne au mieux. Il espérait y trouver une issue dans le projet qu'il avait 
avec son frère en entrée de ville route de Plaissan (voir observation N°1 ci-
dessus). Ils regrettent de constater que ces parcelles qui ont été bornées par le 
géomètre ne soient plus constructibles et demandent qu'elles le redeviennent. 
(Dossier complet avec plans et témoignages dans le registre des mails reçus 
en mairie. OBS N°7) 

Saint 
Pargoire

PLU 
Zonage et 

PDA

Riveraine (3 chemin de Montplaisir) dominant le projet MONTPLAISIR, 
s'inquiète du classement "Element Ecologique Protégé" (au titre de l'article 
151-23 du Code d'urbanisme). Voulait couper son arbre (Pin Parasol) et 
diviser son terrain en 2 lots à l'intention de ses enfants. Ne comprend pas les 
raisons de ce classement, d'autant qu'il couvre l'entier de sa parcelle, et 
demande que la partie jardin de cette parcelle reste constructible "au même 
titre que celles de ses voisins". Elle dit s'étonner d'une notion de "continuité 
ecologique" incluant la partie bâtie du terrain, et de l'absence de 
compensations financières. Enfin, elle s'interroge sur l'absence de classement 
identique pour "les parcelles très arborées" qui la séparent de l'EPADH et 
abritent trois cimetières protestants, ainsi que sur la parcelle AB 958 située en 
contrebas elle aussi "epargnée par l'urbanisation et qui offrent les dernières 
vues significatives sur le bourg et l'église " comme il est indiqué dans le 
dossier relatif au périmètre délimité des abords. (Dossier complet avec plans 
et photos dans le registre des mails reçus en mairie. OBS N°12) 
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16 27/09/23 Montpellier

17 27/09/23

18 27/09/23 M. BOLLIET Elu

19 27/09/23

M.Bastien 
BUTSCHER 

représentant la 
société VOLTALIA

AX188,A
X101, 

AX102,A
X108, 

AX109, 
AX111, 
AX199, 

AX201, et 
AX210

PLU et 
Zonage et 
Energies 
nouvelles

Chef de projet EnR de la société Voltalia pour l'Occitanie, se dit surpris de 
l'absence de la prise en compte du projet sur lequel son entreprise travaille 
depuis longtemps avec la commune. Plusieurs délibérations en 2020 puis 
2021 rappellent les termes du pré-diagnostic environnemental du bureau 
d'étude BIOTOPE et préconise une zone d'étude d'implantation d'un projet de 
parc mixte eolien et/ou solaire sur une zone proche du parc photovoltaique 
existant (Cantagals, Bedesses, Mas de Vedel, et La Rouquette). La 
délibération du 17/12/2021 rappelle en outre les termes d'un début de 
collaboration entre la commune et Voltalia, confirme son exclusivité sur le 
territoire communal et autorise toute étude de faisabilité ou préfaisabilité 
necessaire à la réalisation du projet en mitoyenneté avec le parc existant. 
Pourquoi, dès lors cette zone Npv n'apparait-elle pas sur le projet de PLU?  
(Voir Dossier complet dans les mails reçus en mairie. OBS N°14)

Mr Vincent 
BONNAFE

Aignes 
34210

BD250 et 
BD251

PLU et 
Zonage et 

Agriculture

Jeune Viticulteur exploite 17ha en nom propre et aura bientot la charge des 
38ha de l'exploitation familiale. Habite à Aignes et doit donc faire 160kms 
aller-retour pour se rendre sur ses vignes. Esperait construire une habitation 
sur la BD250 (1100m2) et un hangar sur la BD251 (77a) dans la mesure où 
ces parcelles sont limitrophes d'une zone Ub. (Voir dossier dans les mails 
reçus en mairie. OBS N°8)

Saint 
Pargoire

PLU 
Reglement 

Pluvial

1) Souhaitait dans un premier temps un eclaircissement sur les règles 
applicables dans le cadre de la construction par son voisin d'un garage en 
limite de propriété. Je l'ai dirigé vers les services d'urbanisme. 2)Dans le 
règlement s'etonnait de ne pas voir mentionnés les risques de ruissellements 
dans les risques et nuisances hors servitudes d'utilité publique (point 4). 3) 
Dans le règlement (page 49) souhaitait des éclaurcissements sur les 
pourcentages d'emprise au sol par zone UB, Uba et Ubb. 4) Enfin, s'etonne 
que n'apparaissent pas dans le PLU de disposition particulières au bénéfice 
des Personnes à Mobilité Réuite (PMR). Je lui ai rappelé que ces dispositions 
étaient encadrées par la loi.

M et Mme 
LASSALVY

Saint 
Pargoire

AI 24 
AL402 et 
403 puis 
AE215

PLU et 
Zonage

Souhaiteraient que leurs parcelles redeviennent constructibles comme prévu 
dans le projet précédent.
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20 27/09/23 Mme CONSTANT

21 27/09/23

Saint 
Pargoire

PLU et 
Zonage

Mme Constant a été Maire du Village jusqu'en 2019. Elle est encore 
conseillère municipale. 1) Ce nouveau projet de PLU arrêté en avril 2023 en 
conseil municipal n'a, me dit-elle, pas été présenté à la population en réunion 
publique ce qui ne lui semble pas normal au regard des grosses différences 
avec le précedent en matière de zonage, de nombreuses parcelles n'étant plus 
ouvertes à l'urbanisation.                                                                                      
              2) S'étonne de voir disparue une des quatre entrées de ville, la route 
de Plaissan, et ses divers aménagements prévisionnels, en particulier la voie 
de contournement nord. Elle concède que l'économie de ce projet était lié aux 
projets d'urbanisation imaginés le long de cette voie dans le précédent projet 
de PLU. Ce choix ne lui parait donc pas adéquat.                                                
                                   3) Ne comprend pas l'ouverture à l'urbanisation du 
secteur "Avenues" qui devait préalablement être un espace vert avec des 
places de stationnement et un bassin de rétention nécessaire au quartier situé 
en amont.

Mme Odile 
SOULIER

Saint 
Pargoire

BD222 et 
243

PLU et 
Zonage

Est propriétaire de ces deux parcelles situées aux Prats Basses qui font 
respectivement 15a et 26a et qui sont limitrophes de la ZAE. Ne comprend 
pas pourquoi ces parcelles ne sont pas dans l'extension de cette zone UE. 
Souhaite qu'elles deviennent constructibles puisque depuis ces dernières 
années un batiment de metallerie et une maison se sont construit sur la BD443 
ainsi que deux autres maisons sur la BD240, me dit-elle.
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22 27/09/23 M.Thierry ARCIER AB84 

23 03/10/23 M.Thierry Aldebert ER 10

24 06/10/23

Saint 
Pargoire

PLU et 
Zonage 
Emplact 
Réservé 

Circulation

Viticulteur en cave particulière, il possède environ 10ha sur la commune 
(Bois/Vergers et vignes). Son siège social est situé 23 avenue de Campagnan 
où se trouve sa cave.                                                                                     1) 
Dit s'étonner avant toute chose de ne voir que peu évoqué dans le projet de 
PLU les problèmes de circulation dans le centre du village, la nécessité d'y 
faire des travaux et l'absence de sécurité qui en découle. Cet aspect des choses 
lui parait être prioritaire avant l'arrivée de nouveaux habitants sur le secteur 
Montplaisir.                                                                                       2) Est 
propriétaire de la parcelle AB84, classée en "Emplacement Réservé N°1" afin 
d'y réaliser une aire stationnement. C'est, dit-il, actuellement un jardin, cette 
transformation lui paraissant compliquée au regard des problèmes de 
ruissellements qu'on y constate. Pourquoi ne pas en avoir fait un "element 
ecologique protégé"?                                                                                      3) 
Plusieurs caves particulières sont présentes sur le territoire communal, il dit 
ne pas comprendre pourquoi la sienne est la seule mentionnée dans le projet.    
 4) Ne comprend pas l'ouverture à l'urbanisation du secteur "avenues", et 
s'étonne d'un tel changement entre le précédent projet et celui présenté 
aujourd'hui à l'enquête publique.

Saint 
Pargoire

PLU et 
Zonage

Observation laissée sur le registre hors permanence: Il habite sur la route de 
Campagnan. Demande pourquoi l'emplacement réservé N°10 relatif à 
l'aménagement sur le CD30 s'arrête à l'aplomb de la parcelle AC379 et non à 
la limité de la commune (AC355)

M.Josian BEC et 
Mme Sabrina 
BIROUSTE

Saint 
Pargoire

PLU et 
Zonage 

Ruisselleme
nts

Observation portée sur le registre le 3/10. Ils habitent le lotissement ""les 
cambinières". Exprime le souhait de ne plus voir de constructions sur les 
Hauts de Miliac, la ZAE et le "Val d'Or" compte tenu des inondations qu'ils 
ont subi par ruissellements en 2014. Ils s'inquiétent des conséquences que de 
tels évenements méteorologiques pourraient avoir.
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25 10/10/23 M. Thierry Arcier.

26 13/10/23

27 13/10/23 AY11

Saint 
Pargoire

AB84  
(ER N°1)

PLU et 
Zonage 
Emplact 
Réservé 

Circulation

Est passé hors permanence pour résumer les observations qu'il a fait au 
commissaire enquêteur lors de l'entretien du 27/09. Elles concernent la 
sécurité au coeur du village compte tenu de la circulation, du croisement 
difficile entre camion et bus, des livraisons et chargement des agriculteurs ou 
artisans,...), sa parcelle AB84, c'est à dire son jardin situé derrière sa Cave 
Particulière, classé en ERN°1, et sa parcelle AL158 située à l'est du village en 
zone A. Enfin, concernant les parcelles AB802 et voisines, c'est à dire le 
projet Nexity sur la zone 1AU, il s'interroge sur l'apport en sécurisation du 
vieux village au regard des ruissellements de fortes pluies, tout comme sur la 
sécurité des enfants autour des écoles, les instllations sportives et culturelles 
ou la Maison de santé.

M.et Mme DUPY 
pour leur fils 

Frederic
Saint 

Pargoire

AN184, 
AN187, 
AN188, 
AN189, 
AN190, 
AN191 

PLU et 
Zonage 

Agriculture

J'ai reçu en permanence Mme et M.DUPYqui habitent le hameau de Bourdet 
situé sur la D2 direction Villeveyrac. Leur fils, Frédéric, qui habite pour 
l'instant Aumelas s'est installé en tant que entrepreneur de travaux agricoles 
(DupyTerragri). Voudrait pouvoir installer son activité sur les terres 
familiales, l'urgence étant aujourd'hui de mettre son matériel à l'abri des 
intempéries et du vol. Demande comment faire pour construire un hangar et sa 
maison d'habitation.Ont porté une observation sur le registre en ce sens

M.Jacques 
BALOSSIER

Saint 
Pargoire

PLU et 
Zonage 

Commerce

J'ai reçu en permanence M.Balossier qui est expert de justice en evaluation 
foncière et immobilière.                                                                                   1) 
Il représente M.J.Rosset (Eurl Lanat) pour lequel il a déjà fait part, par mail, 
du projet de longue date entretenu avec la commune de création d'une surface 
commerciale sur un terrain situé dans l'extension de la ZAE (AY11). Celui-ci 
souhaiterait que ce projet puisse se développer en entrée de ville sur un terrain 
qui lui appartient et pour lequel il ne comprend pas pourquoi les critères du 
règlement prévus sur la zone l'en empêchent. Il demande que ce classement 
soit revu (Voir OBS par mail N°11 et 18) au regard de l'intérêt général des 
habitants.                                                                                  2) Sur le secteur 
urbanisable (zoneUB) dit "des confourniers", M.Rosset, professionnel de 
l'immobilier,  propose d'étudier avec la commune l'urbanisation du secteur 
d'autant qu'il est déjà propriétaire de deux parcelles (AL439 et AL477), en 
cours de négociation avec la ligue pour le cancer pour acquérir la troisième 
(AL441)
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28 13/10/23 AB1152

29 13/10/23 BD175

30 13/10/23 M.NOUIS

Mme et M. 
BADENAS

Saint 
Pargoire

PLU et 
zonage 

Riverain 
1AU

J'ai reçu Mme et M.Badenas au nom de leur fils dont la parcelle et la maison 
se trouve en limite de l'aménagement de la zone 1AU Montplaisir. Auraient 
voulu connaitre les projets de l'aménageur à l'aplomb de son terrain. Je les ai 
dirigés vers Nexity après leur avoir présenté le projet d'habitat inclusif porté 
par un bailleur social et la commune en cours d'élaboration

Mme 
GUIRAUDOU

Saint 
Pargoire

PLU et    
Zonage      

ER N°5

J'ai reçu en permanence Mme Guiraudou                                                        1) 
Venue au nom de sa fille pour savoir pourquoi son terrain limitrophe de la 
zone UB n'étais pas constructible. Elle dit ne pas comprendre pourquoi cette 
zone ne s'étend pas juqu'au ruisseau, d'autant que l'aménagement de 
l'emplacement réservé N°5 est prévu en limite de sa propriété.                         
2) Concernant la parcelle où elle habite, AB1068, qui se trouve au coeur d'un 
secteur desservi par de futurs aménagements de voirie (ER N°5 et 6), elle dit 
ne pas comprendre comment sont imaginés les déplacements sur le secteur.

Saint 
Pargoire

BD443 et 
BD577     

BD243
PLU et 
Zonage

J'ai reçu M.Nouis, gérant de la société CMSUD, dont les batiments sont situés 
derrière la caserne des pompiers.                                                                     1) 
Le trace de desserte de la ZAE mentionné sur la cartographie du document du 
PADD (page 31) trace une courbe prévisionnelle "d'amelioration de la 
desserte sud de la ZAE" qui traverse plusieurs parcelles lui appartenant. Il 
souhaite savoir où en est ce projet, d'autant plus qu'il a d'autres projets 
concernés par l'aménagement de l'ER N°5 sur ce site. A porté une observation 
sur le registre papier.                                                                                      2) 
BD443 ou il a son batiment professionnel et son habitation en zone UE 
parcelle pour laquelle il aurait souhaité créer un acces par la suite puisqu'il est 
propriétaire des parcelles qui rejoignent le chemin                                             
3) Tout comme la parcelle BD577 qui longe la départementale, quil souhaite 
lotir et pour laquelle il doit résoudre le problème d'accès                                    
4) Enfin, concernant la parcelle BD243 qui pourrait résoudre ce problème 
d'accès à la zone UE, il me dit avoir entendu parlé d'une préemption....             
     Compte tenu de tous ces facteurs, M.Nouis souhaite savoir comment peut 
envisager l'aménagement des parcelles qu'il a acquis.
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31 13/10/23

32 13/10/23 M.L'HEVEDER

Mme Christine 
AUBINET

Saint 
Pargoire

BD252 
BD253, 
BD284, 
BD285

PLU et 
Zonage  

Agriculture

J'ai reçu Mme Christine Albinet en permanence. Concernant ses parcelles 
situées en zone A au sud de la ZAE (BD284 et 285) elle s'étonne de ne pas 
pouvoir aider l'un de ses fils qui souhaite construire un hangar pour son 
activité agricole qui prend de l'ampleur (voir Obs N°13 de Kevin Martin).Elle 
dit en outre ne pas comprendre pourquoi l'amenagement de voirie prévu (ER 
N°5) s'arrête au passage du ruisseau dès lors qu'au PADD il est prévu un 
cheminement doux qui doit desservir cette zone.Concernant les parcelles 
situées en zone inondables (BD252 et BD253) elle s'interrogeait sur 
l'utilisation qu'elle pourrait en faire.

Saint 
Pargoire

PLU 
Circulation 

et 
Stationnem

ent en 
centre ville

M. L'HEVEDER est locataire d'un logement situé en centre ville sur la rue 
derrière les murs. Décrit une situation quotidienne de trafic inadapté à la 
dimension des rues. S'étonne que l'impossibilité pour deux poids lourds ou un 
poids lourd et un bus, par exemple, ne soit pas pris en compte dans ce PLU. 
Pourquoi, par exemple, le projet de contournement est-il oublié? Est-il normal 
que des morceaux de son balcon du 1er étage ait pu être emportés par un 
poids lourd (M.L'Heveder m'avait apporté des photos où l'on voit le toit des 
camions depuis la pièce située au 1er étage)
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